



Künstliche Intelligenz in der Strafrechtspflege

Digitales Paradigma kritisch reflektiert

Herausgegeben von
Prof. Dr. Sabine Gless und
Dorotea Avedisian, MLaw

2026, 248 S., brosch., 75,- €

ISBN 978-3-7560-2026-3

E-Book 978-3-7489-5565-8



„Künstliche Intelligenz in der Strafrechtspflege – Digitales Paradigma kritisch reflektiert“ mögliche Auswirkungen des Einsatzes von KI in der Strafverfolgung. Warum erwägt man Digitalisierung in einem Bereich, der wie kaum ein anderer durch tradierte Rechtsprinzipien und menschliches Urteil geprägt ist? Dieses Buch bietet Erklärungen, Analysen und Zukunftsvisionen an und will so die notwendige Diskussion über den Einsatz von KI-Systemen im Rechtswesen anregen. Unverzichtbar für alle, die an einem konkreten Beispiel die Chancen und die Risiken der neuen Techno-

logie für unser Recht verstehen, lehren, diskutieren wollen.

Die Einführung erläutert, was KI kann und was nicht und warum der Einsatz von KI in der Strafrechtspflege ein Paradebeispiel für einen Wandel zu daten- und algorithmengestützten, automatisierten Entscheidungsprozessen darstellt. Es skizziert die Anwendungsfelder, die in den von den Studierenden verfassten Essays als Ausgangspunkte für kritische Überlegungen aufgegriffen werden.

Digital verfügbar auf [inlibra.com](https://www.inlibra.com)

Bestellen Sie im Buchhandel oder versandkostenfrei unter nomos-shop.de | Kundenservice +49 7221 2104-222 | service@nomos.de

Alle Preise inkl. Mehrwertsteuer



Nomos



Künstliche Intelligenz in der Strafrechtspflege

Digitales Paradigma kritisch reflektiert

Edited by

Prof. Dr. Sabine Gless and
Dorotea Avedisian, MLaw

2026, 248 pp., pb., € 75.00

ISBN 978-3-7560-2026-3

E-Book 978-3-7489-5565-8

In German



“Artificial Intelligence in Criminal Justice – A Critical Reflection on the Digital Paradigm” offers a comprehensive introduction and thirteen essays written by students, exploring the potential impacts of using AI in law enforcement. Why consider digitalization in a field that is perhaps more than any other shaped by traditional legal principles and human judgment? This book provides explanations, analyses, and visions for the future, aiming to stimulate the necessary debate about the use of AI systems in the legal domain. It is indispensable for anyone who wants to under-

stand, teach, or discuss the opportunities and risks of this new technology for our legal system through a concrete example.

The introduction explains what AI can and cannot do, and why its use in criminal justice serves as a prime example of the shift toward data- and algorithm-driven, automated decision-making processes. It outlines the areas of application that serve as starting points for the critical reflections found in the student-authored essays.

Available digitally at inlibra.com

Available in bookstores or free of shipping costs at nomos-shop.de | Customer Service +49 7221 2104-222 | service@nomos.de

All prices include VAT



Nomos